98 €
Sur ces Z€ seulement
s'évaporent
dans les
marchés
financiers

Sur ces Z€ seulement
dans les
respectueuse de l'écologie et de
financiers
Seuls
Z€ restent
pour l'économie réelle
pour l'économie réelle

SMOJIVNS.

La monnaie locale complémentaire à l'euro ne peut pas sortir du territoire car elle ne peut être utilisée que dans l'économie réelle du territoire, allant de Rouen à Elbeuf, et leurs

Alovs, vous financez l'agriculteur et le marchand de proximité et vous contribuez à l'activité économique & à l'emploi local.

Sauf si vous achetez en monnaie locale!

I along aignagem no sotodoc anov is fue?

Sources: sur l'économie réelle : Arripe Université Toulouse II, sur les marchés financiers : l'OFCE et les Prix Nobel d'économie Paul Krugman & Joseph Stiglitz ; sur les données chiffrées : Secrétariat d'État à l'ESS

Pourquoi ?

Concrètement:

Le système est légal.

1€ = 1 unité de monnaie locale. Les coupons-billets sont échangeables à la banque.

Ces billets locaux sont acceptés par les entreprises et commerçants adhérents.

Le chiffre d'affaires réalisé en monnaie locale est déclaré comme un règlement effectué en devise étrangère ou chèque déjeuner.

Les tickets de caisse sont libellés en euros.

Pour plus d'information, pour participer, contactez nous ! Bulletin d'adhésion au verso



L'idée de monnaie locale complémentaire peut surprendre... Mais l'euro et autres monnaies échappent aux citoyens et aux consommateurs en servant la spéculation.

La monnaie locale est un outil pour faire autrement et mieux...

Elle réunit consommateurs et commerçants dans un même système étique, porteur de valeurs partagées

- **◄** contact@monnaiedugrandrouen.fr ▶
 - www.monnaiedugrandrouen.fr
 ►

MLC-GR, Maison des Associations, boîte 45 11 Avenue Pasteur, 76000 Rouen

Tél: 06 95 37 10 33

Favoriser la consommation responsable

Soutenir et dynamiser l'économie réelle locale



Retisser les liens sociaux

Acheter son pain, régler un service, payer des fournisseurs ou une part de salaire peut se faire avec une monnaie utilisable et réutilisable uniquement sur le territoire de Rouen à Elbeuf et leurs environs... Le système favorise les biens et les services localement produits ou assurés.

Les monnaies complémentaires sont une réussite en Suisse (depuis 80 ans) et un peu partout dans le monde (notamment au Brésil, en Autriche...) mais aussi depuis quelques années en France avec par exemple les monnaies en circulation à Toulouse, à Rennes, à Montreuil, au Pays Basque...

- → Créée en Suisse en 1934, une des plus anciennes monnaies complémentaires inter-entreprises encore en fonctionnement est utilisée aujourd'hui par 62 000 PME.
- → Les monnaies locales sont aussi parfois initiées par les Conseils généraux comme en Ille-et-vilaine (le département de Rennes).
- → En Autriche on peut payer 75 % de ses taxes en utilisant une monnaie locale, le Talent.
- → A Brixton, la Mairie paie une partie des salaires en Brixton Pound.

Alors, pourquoi pas à Rouen et Elbeuf? N'hésitez pas : contactez nous! ...Ou adhérez :

| □ J'adhère à l'Association Monnaie locale et citoyenne du Grand-Rouen Siret 803 951 458 00014 - pour les consom'acteurs 5€ |
|---|
| minimum, 15€ suggéré ; pour les prestataires 50€ minimum, 150€ suggéré (commerces, entreprises, associations) à l'ordre de MLC-GR |
| 1) NOM, PRENOM : |
| 2) Adresse: |
| 3) Profession: |
| 4) Téléphone + Courriel : |

→ à Monnaie locale et citoyenne du Grand-Rouen (MLC-GR), Maison des Associations, boîte 45, 11 Av Pasteur, 76000 Rouen.

Nous ne manquerons pas de vous contacter afin de vous faire parvenir toutes informations utiles.